

*Antof*



## Opinión e Ideas

EL MERCURIO, MIÉRCOLES 30 DE ABRIL DE 2008



# A Renato Hasche s.j.



Patricio  
Peñailillo,  
coordinador  
Extensión  
U. Central

La pintura y la música fueron parte de la arquitectura de su vida, incursionó en la pintura creando algunas obras, principalmente óleos y desde el pensamiento y la historia, desarrolló una reflexión estética que le dejó salir unas cuantas veces en los cursos universitarios de historia del arte.

Tengo un hermoso recuerdo del R. P. Hasche s.j., que se remonta a los años en que fue mi profesor a

convenios de los coherentes, y posteriormente, cuando compartimos la docencia en el área de Filosofía en la reciente Escuela de Derecho de la Universidad Católica del Norte a comienzos de los noventa, en 1993, año en el que fue nombrado Obispo por Juan Pablo II y cuya noticia se revolvió de par en par del Nuncio Apostólico de la época.

En abril de 2003 dejó de visitar, hace cinco años que dejamos de compartir un tradicional café en el Departamento de Teología de la UCN, cuando aún venía de la ciudad de Antofagasta a dictar sus clases de Derecho Constitucional. Era la ocasión para conversar acerca de anuncios íntimos, nublos de mi juicio; algunos escritos de Filosofía de las Ciencias y Logica para comunitarios y otras cuestiones que involucraban a Kant, a Hegel y a Heidegger. Nunca tocamos asuntos polémicos en nuestras con-

versaciones; sólo le escuché hablar de aquél dominio cuando alguna vez asistí a una de sus misas, cuando dejaba clavar su palaña en lo que amagaba ser su fe y la razón.

Los registros de su vida, principalmente están en sus publicaciones, en aquellos artículos que desarrolló en Antofagasta, cuando en lo que ocurrió una parte muy importante de su historia personal y si la vive lo mejor gran aprecio. En el pasillo frente a la rectoría del Colegio San Luis está su foto junto a las de otros rectores del Colegio. También hoy una sala del pasillo norte que ocupa actualmente el catálogo A y que lleva su nombre. En suma, hay unos cuantos espacios que recuerdan su persona.

Las conversaciones que comparto con Renato Hasche s.j. están en mi memoria como también su sentido del humor con el que animaba particularmente las reuniones y las clases, y que, contrastaba con la solemnidad bajo coro que su figura germana transmitía a la discusión.

La última publicación que recibí de él fue "La Universidad del Norte 1956 - 1990 Estudio histórico jurídico", obra en la que Renato Hasche muy amablemente escribió de nino y otro años palabras de agradecimiento y afecto para su ex alumno y amigo que hoy lo recuerda.

Yo he pasado un tiempo, y la persona de Renato Hasche s.j. está ligada inevitablemente a parte de mi formación como profesor de Filosofía, sobre todo de cours que recordaré profundamente.

**A Renato Hasche s.j. [artículo]Patricio Peñailillo.**

**AUTORÍA**

Peñailillo, Patricio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2008

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

A Renato Hasche s.j. [artículo]Patricio Peñailillo.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile